

Es una de las mayores de América Latina

"Inversión extranjera aumentó 24% en el primer semestre"

Entre enero y junio, la inversión extranjera en Colombia ascendió a US\$7.273 millones. Casi el 60% de la inversión extranjera directa se dirigió a sectores no minero energéticos.

COLPRENSA Bogotá

Durante la instalación del Taller Construyendo País número 38, que se adelantó ayer en Montería, el presidente de la República, Iván Duque Márquez anunció el aumento del 24% de la Inversión Extranjera Directa, resaltando que esta es una de las cifras más altas en América Latina. Asimismo, el mandatario de los colombianos reafirmó el compromiso que tiene el país para seguir creciendo y fomentando la inversión. "Que tenemos retos, sí; que no nos sentimos triunfalistas, también, pero que todos los días seguiremos impulsando este país para que crezca y que ese crecimiento se traduzca en un mayor bie-



Entre enero y junio, la inversión extranjera en Colombia ascendió a US\$7.273 millones, el 24% más que en 2018.

estar para la ciudadanía", dijo el jefe de Estado. Según la Balanza de Pagos del Banco de la República, entre enero y junio de 2019 la inversión foránea en Colombia ascendió a US\$7.273 millones, cuando en igual período de 2018 fue de US\$5.847 millones. Casi el 60% se dirigió a sectores no minero energéticos.

En ese sentido, el flujo de Inversión Extranjera Directa en el primer semestre de este año fue de US\$7.273 millones, monto superior en US\$1.425 millones (24,4%) a lo recibido en igual período de 2018, y el más alto para este período desde 2016. Según el informe, la distribución por actividad económica de la IED fue el 40,3% para Minería y petróleo, 17,1% para servicios financieros y empresariales y el 14,9% en industria manufacturera. Otros grupos que recibieron inversión fueron comercio y hoteles, con 7,9%; transporte y comunicaciones, con 7,2%; electricidad, con 2%, y el resto de sectores (10,6%).

6,827 millones de dólares fue el déficit que registró la cuenta corriente del país en el primer semestre.

El sector petrolero recibió la mayor cantidad de IED, al totalizar US\$1.597 millones y un crecimiento de 18,8%. A este le siguió de cerca minas y canteras, que recibió US\$1.334 millones y creció 30,6%. En tercer lugar se ubicaron los servicios financieros y empresariales, con US\$1.245 millones, pero con una mejora de solo 5,4%.

BREVES

App móvil
Bancamía lanzó la nueva APP Banca Móvil, un producto digital para sus clientes, donde podrán pagar sus créditos, cancelar servicios públicos, realizar transferencias a cuentas Bancamía o de otros bancos. La aplicación está disponible en las tiendas oficiales para dispositivos iOS (Apple Store) y Android (Play Store).

Declarar renta
Tributi, es el servicio online que lo ayudará para la elaboración de la declaración de renta de personas naturales. La plataforma cuenta con alianzas como Seguros Éxito, entidad respaldada por Sura, y Bancolombia, para que los clientes de dicha institución puedan declarar a través de ella.



Exportaciones agro

En julio, Colombia exportó 399.700 toneladas de productos agropecuarios por un valor de US\$591,9 millones, lo que significó un aumento del 3,2% en valor y 9% en volumen frente al 2018, según informó MinAgricultura; por su parte, entre enero y julio, las exportaciones totales del agro crecieron 4,6%.

Subasta de energía

Al menos 53 empresas se presentaron en participar en la próxima subasta de energías renovables, de los cuales 26 son comercializadores y 27 como generadores, estos últimos, con 53 proyectos de generación con fuentes no convencionales, de acuerdo con un comunicado, el ministerio de Minas. Si desea seguir el proceso puede consultar <https://www.minenergia.gov.co/en/web/10180/1332?idNoticia=24108763>

Agro, manufacturas y servicios, potenciales exportadores a China

REDACCIÓN ECONOMÍA
frulz@vanguardia.com

En medio de temores sobre una recesión económica mundial, producto de una guerra comercial entre Estados Unidos y China, se abre una posibilidad para que los empresarios colombianos miren los riesgos y oportunidades que se tienen con el país asiático. Esta dos potencias acodaron, el pasado 5 de septiembre, sostener conversaciones comerciales de alto nivel a principios de octubre en Washington. Al respecto, Javier Díaz Molina, presidente de Analdex, señala que los productos agroindustriales, manufacturas sofisticadas y servicios son los que más potencial exportador tiene el país en el mercado asiático, tras la guerra desatada entre los dos gigantes. "Específicamente hablamos de cacao, frutas, caña, palma, alimentos

POSIBILIDADES POR PRODUCTOS

Una de esas posibles salidas, para aprovechar esta 'guerra', la tiene el sector agroindustrial, que tendrá un amplio mercado a mediano y largo plazo en Asia. "China tiene un programa al 2025 donde está urbanizando mil millones de personas, las está llevando del campo a las ciudades, de producir bienes agrícolas a producir manufacturas. América Latina es la que puede proveer de productos agrícolas a esa población, y Colombia ha demostrado que puede ser productor, pero necesitamos escalar esa producción", indicó Díaz Molina. Con Asia, Colombia ha tenido ventas superiores a US\$35 millones principalmente con la fruta exótica galupa, vegetales y hierbas aromáticas, las cuales debe seguir aprovechando. Sin embargo, con esta crisis comercial, precisa Díaz Molina, las frutas como la uchuva, galupa, cítricos, aguacate hass y pimentón, entre otros productos, pueden ser claves para conquistar el desafiante mercado asiático. Entre enero y julio de este año, las exportaciones colombianas fueron US\$23.574,3 millones FOB y registraron una disminución de 2,5%, frente al mismo período de 2018. Por su parte, en el primer trimestre del año, 11 empresas de Santander exportaron a Asia, lo que representó una participación del 9,9% en las ventas al exterior, con un crecimiento del 12,7%. Para el presidente de Analdex, las ventas en el exterior han regis-

procesados, vestidos de baños, vestidos para hacer deportes y algunos servicios como 'call center' y BPO", señaló Díaz Molina. En el último año (con corte a agosto), las exportacio-



Con Asia, Colombia ha tenido ventas superiores a US\$35 millones principalmente con la fruta exótica galupa, vegetales y hierbas aromáticas, las cuales debe seguir aprovechando.

trado caídas en todos los rubros, incluso los del sector minero energético, "que era el que siempre jalonaba las ventas al exterior; petróleo, carbón, ferroníquel se vinieron abajo", porque China está demandando menos. "Eso implica que la demanda se cae, afecta la economía mundial y la nuestra, pero Colombia no es la única, cuando uno mira la región; toda Latinoamérica, todas las economías han caído en ventas al exterior en buena parte, porque todas dependen de vender bienes básicos, Chile con el cobre, Perú con la plata, todos venden bienes básicos entonces todas han sido afectadas y eso es una consecuencia de lo que hoy define la economía mundial, la incertidumbre", puntualizó.

nes chinas al país norteamericano cayeron 16% y las importaciones procedentes de Estados Unidos disminuyeron un 22,4%. China dejó que su moneda cayera bajo las 7 unidades por dólar en este mes.

Muchos obtienen un título, pocos se forman con los mejores

Haz **6300700** Parte Ext 1352

Revista **Posgrados**
El privilegio de saber más

Revista Posgrados
@posgradosvl
@revistaposgrados